
 

平成２５年第５回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ４ 下 地   明 １  

２ 18 佐久本 洋 介 ２  

３ ９ 嵩 原   弘 ３  

４ 11 砂 川 明 寛 ７  

５ ７ 前 川 尚 誼 ８  

６ １ 高 吉 幸 光 10  

７ 15 前 里 光 恵 12  

８ 22 垣 花 健 志 16  

９ 20 新 城 啓 世 18  

10 21 嘉手納   学 20  

11 ３ 西 里 芳 明 22  

12 24 池 間   豊 24  

13 16 山 里 雅 彦 25  

14 ２ 仲 間 則 人 27  

15 23 富 永 元 順 29  

16 14 亀 濱 玲 子 30  

17 12 眞榮城 徳 彦 32  

18 ８ 上 里   樹 33  

19 26 新 里   聰 36  

20 ５ 下 地 博 盛  38  

21 13 新 城 元 吉 41  

22 17 上 地 博 通 44  

23 ６ 長 崎 富 夫 45  

24 25 下 地   智 49  

25 10 棚 原 芳 樹 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ４番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

１．天然ガス試掘調査に伴う掘削作業開 

始につき市長の抱負について 

２．平成 24 年度一般会計決算と今後の財

政運営について 

３．ＴＰＰ交渉について 

４．保育士の育児手当について 

５．旧城辺町庁舎跡地利用計画について 

６．長中自治会公民館改築について 

７．漲水御獄と宮古神社間の整備につい

て 

 

１．圃場基盤整備事業の推進について 

 ①整備率の低い城辺地区の事業推進に 

   ついて 

 ②西中地区整備事業計画内の排水路

について 

２．伊良部地区サトウキビ生産目標につい 

 て 

３．池間島へのⅢ型の給水施設について  

４．池間島の野そ防除について 

５．一括交付金を活用した肉用牛の増頭 

 推進について 

 ①優良繁殖牛導入事業への助成につい 

て  

 ②家畜排泄物（堆肥）処理について 

１．Ｂ－5３号線宮古高校東側道路拡幅整  

備について  

２．西里通り整備について 

３．出口通り拡幅整備について 

４．Ａ－32 号線整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 18 番 
佐久本洋介議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業振興について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

１．沖縄県離島児童生徒支援センターに

ついて   

 ①進捗状況は？ 

 ②利用対象は？ 

２．造船場について  

 ①運営継続は？ 

 ②ドック等への対応は？   

３．下地島空港利用検討委員会について 

 ①委員の構成は？ 

 ②案の絞り込みについて？ 

４．池間島グラウンドゴルフ場の整備につ

いて 

 ①トイレ、休憩場の整備について 

５．佐良浜漁港利用計画策定委員会の現

況について 

６．伊良部振興センターの現況は？  

 

１．平良港フェリー着場の鮮魚売り場につ

いて 

 ①改善策は？ 

 ②売り場の集約はできないのか？ 

２．伊良部漁協荷捌き場の改築について 

 

１．全国学力テストの結果は？ 

２．学力アップの体制づくりは？ 

３．土曜授業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設の有効利活用について 

 ①宮古島市民が待ち望んだ図書館と中

央公民館が併設する「宮古島市未来

創造センター」（仮称）として、建設へ

向けた進捗状況が公表されました。今

月中に基本構想及び基本計画を決定

するとのことですが、設計者選定及び

特定のためのプロポーザル審査委員

会を発足したばかりで、基本構想、基

本計画はできるのかお伺いします。 

 ②国有地約２万 3,000 平方メートルを購

入し、2015 年(平成 27 年)度中に工事

に着手、2017 年３月の開館を目指すと

発表されました。施設概要として図書

館部分が 3,146 平方メートル、公民館

部分が 2,083 平方メートルで、共用ス

ペース等を合わせた延べ床面積は

6,940 平方メートルを予定しているとし

ており、総事業費は、30 億円～35 億

円（用地取得費含む）とありますが、具

体的に建設費と用地費はどのくらいを

見込んでいるのかお伺いします。 

 ③音楽関係者からは、200 名～300 名収

容の音響施設を備えたホールを設置

してほしいとの声が多く聞こえますが、

建設される「宮古島市未来創造センタ

ー」内に併設することはできないか伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番    
嵩原 弘議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ④今月３日にドーム型交流施設の建設

計画に着手したと発表しています。建

設予定地周辺は一等農用地が広が

り、農業用地として活用すべきと思う

が、当局がなぜ、この地に計画してい

るのか伺いたい。また、計画敷地面積

は２万 1,000 平方メートル賃貸して建

設する方針とあるが、年間の賃貸料は

どのくらいか、詳しい資料での説明を

求める。 

 ⑤計画では全天候型のスポーツ、伝統

交流拠点施設として整備する。として

いるが、平良多目的屋内運動場は、

発表されたドーム型交流施設の面積

よりも広く、多目的に有効に活用され

ている。この屋内運動場を整備し活用

すべきと考えるが、当局の考えを伺い

たい。 

 ⑥市町村合併により、体育館等多くの公

共施設があり、多額の維持管理費が

市の財政の負担となっている現状を踏

まえ、新たに 30 億円もの予算をかけ、

施設を建設すべきか疑問を持たざるを

得ない。さらに、維持管理費も莫大な

ものになり、市民負担を考えると市民

の理解を得るのは難しいのではないか

と考えます。現在ある施設を活用し、

少しでも市民の負担軽減を図るべきと

考えるが市長の見解を伺いたい。 

２．宮古島市の将来構想について 

 ①伊良部大橋の完成も間近に近づいて

きました。いよいよ一つになる宮古島

市の将来のあるべき姿をダイナミックな

発想で計画すべきではないかと考えま

すが、市長の考えを伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原弘議員 
 

２．都市計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

１．新クリーンセンタ－建設計画に伴う取り

付け道路の整備計画はどのようになっ

ているのか伺いたい。 

２．旧平良市時代から計画されながら整備

が進まない荷川取公園は、今後どのよう

に整備していくのか伺いたい。 

３．スプロール化が著しい市街地のなか

で、特に平良地域の北学区の整備計画

が急がれる、市当局の考えを伺いたい。 

 

１．県営西東地区土地改良事業区域にお

ける防風、防潮林帯が全滅状態になっ

ている現状を市当局は把握しているか、

どのように改善すべきか伺いたい。 

２．灌漑事業で旧上野村、旧下地町では

スプリンクラーごとに取り付けていたバル

ブが合併後認められなくなったと聞く

が、限られた水資源を守るためにも必要

と思われる改善策はないか伺いたい。 

３．野原越地区で圃場整備計画、灌漑施

設計画が必要と思われますが、市として

の計画はどのようになっているか伺いま

す。 

４．肉用牛繁殖経営支援事業（新規）に係

る契約申し込みについて、具体的な内

容を伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 
嵩原 弘議員 
 

４．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育・福祉行政について 

１．岡山理科大学では海水魚の陸上養殖

に取り組み、山間部でも魚を養殖できる

天候に影響されない養殖技術が確立さ

れています。また、近畿大学水産研究

所では、クロマグロの完全養殖に成功

し、産官学が連携し、地域活性化に取り

組んでいます。宮古島市としても水産業

振興のためにも、これらの大学に人材を

派遣し育て、養殖事業に真剣に取り組

む必要があると考えますが、当局はどの

ように考えるのか伺います。 

 

１．家庭ごみ収集日の周知について、特に

資源ごみの収集曜日について市民から

の問い合わせ（苦情？）がありますが、

収集曜日の変更はできないものか伺い

ます。 

２．宮古島市の指定ごみ袋は大、中、小の

３種類あるが、那覇市では特小までの４

種類がある。宮古島市も市民の要望に

応える必要があると思いますが当局の

考えを伺います。 

 

１．第２環状線と接続する宮古高校東線三

叉路の信号機設置、及び同じくＡ－63

号線と接合する交差点の横断歩道の設

置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 
砂川明寛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．天然ガス試掘開発について。 

 ①試掘調査で良結果が得られれば、城

辺地域に及ぼすメリットは。 

２．宮古圏域空港の利活用に関する検討

会議について 

 ①その内容について伺う。 

３．県営広域公園について 

 ①県はその場所について決定している

か。 

 ②本市の県営広域公園に対する持ち出

しはあるか。 

 ③個人の土地があるか。 

４．砂川保育所の業務委託について 

 ①いつ頃の予定か、また、業務委託する

理由について 

 ②今までの維持管理費の状況について 

５．ＴＰＰについて 

６．干ばつ対策費について 

７．インギャ－公園の歩道について 

 

１．学校規模適正化について 

 ①来間中学校の廃校について 

 ②城辺地域の中学校の統合計画は。 

 ③奨学金貸付制度について 

 

１.サトウキビの年内操業について 

２．いも生産組合について 

 ①今までの生産者売り上げについて  

 ②今後の計画について 

 ③甘藷機械機器具を導入したが、その

管理は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

７番 
前川尚誼議員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自主防災組織について 

 ①自主防災組織は全国的にどうなって

いるか。 

 ②本市の自主防災組織はどのくらいある

のか。 

 ③今後の取り組みについて 

２．消防職員について 

 ①国が定める本市の職員数は。 

 ②沖縄県内の各市別人口、面積、職員

数は。 

 ③本市の今後の職員数の予定は。 

３．安全、安心の街づくりについて 

 ①防犯カメラの設置について 

 ②交番の設置について 

４．大植木市展について 

５．２０２０年、東京オリンピック聖火リレー

の誘致について 

６．東小学校裏のウォーキングコース内に

トイレの設置はできないか 

７．宮古織りについて 

 

１．市立図書館内の宮古（地元）新聞のＣ

Ｄ化について 

２．学校図書館の図書の整備について 

３．学校図書館の新聞の購読について 

４．学校図書館司書について 

５．子供達の交通安全教育について 

６．小中学生の自転車のヘルメット着用に

ついて 

７．いじめ問題について 

８．土曜日の授業につい 

９．睡眠と学力について 

10.青少年市民会議について 

11.宮古民謡について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ７番 
前川尚誼議員 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12.陸上競技場内の一部に屋根の取り付

けはできないか。 

13.陸上競技場の備品について 

14.多目的前福運動場の人工芝について 

15.宮古方言について 

16.学校統廃合について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
高吉幸光議員 
 

１．県営広域公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．紫イモの６次産業化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

１．県営広域公園の整備について下地市

長は 2011 年 10 月 25 日誘致促進協議

会を設置し活動を続けてきました。先日

の「美ぎ島美しゃ市町村会」の中でも要

請を行ったようですが、2020 年東京オリ

ンピックの開催が決定しスポーツ熱が高

まると予想される。 

 ①オリンピックのキャンプ地への立候補

をしてはどうか？ 

 ②キャンプ誘致活動はどのスポーツを考

えているのか？ 

 

１．８月 15 日に宮古島市いも生産販売組

合の定期総会が開催され、55 トンの実

績が報告された。 

 ①見通しが甘かったのではないか？ 

 ②生産農家が多すぎるのも問題、計画

的に期間募集をするべきだったのでは

ないか？ 

 ③「一部のイモは売れないので捨てた」と

あったが、牛などの家畜飼料としての

利用はできないのか？ 

  

１．今回の議案に「子ども・子育て会議」設

置条例が上程されている。 

 ①この設置によりどのように変わるのか？ 

 ②支援３法成立に伴い平成 27 年度から

大きく変わるが認可外保育園の関連

の深い「認可制度」「小規模保育事業」

「家庭的保育事業」など、細分化され

るようだが、これにより認可外への支援

は拡充されるのか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
高吉幸光議員 
 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．超小型モビリティ導入促進

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③国の基準は現在検討中とのことだが、

いつごろ明示されるのか？ 

 ④夜間保育のニーズを調査したことがあ

るか？、していれば現状は？ 

 

１．ばっしらいん交差点は下地線→城辺線

の交通量増加のため、迂回車両増加で

通勤時間帯の渋滞が発生しているが、

左折矢印信号の設置は？ 

２．近年続く猛暑により道路の中央線、横

断歩道や道路標示などが消えている箇

所が各所に見られる。通学路付近など

は危険なので優先的に整備して欲し

い。 

３．台風１４号以降、カーブミラーなど、破

損されて再設置されていない箇所があ

ると市民から相談をうけたが当局は把握

しているか？ 

 

１．事業概要の説明を。 

２．どのような展開をしていくのか？ 

３．機種は？ 

４．EV だと思うが充電所の設置はどこにな

されるのか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．島の将来を支える人材育成の推進をど

のように図るのか伺う。 

２．災害に強い島づくりの推進についての

取り組みについて伺う。 

３．中、長期的な視点に立ったビッグプロ

ジェクトの推進で 

 ①コンベンションホール建設の進捗状況

について伺う。 

 ②図書館及び公民館の建設の進捗状

況について伺う。 

 ③市総合庁舎の建設計画について伺

う。 

 ④以上３点の事業の財政的予算の計画

について具体策を示せ。 

４．今定例会に提案された議案第 83 号、

宮古島市立学校設置条例の一部を改

正する条例について市長の見解を伺

う。 

 ①市教育委員会の下地市長への廃校

手続きに必要な議案を市議会に提案

するよう依頼したことに対して、教育委

員会の事務手続きは民主的、合法的

な手続きと判断するのか、市長の見解

を伺う。 

 ②来間自治会などの地域住民が来間中

学校を廃止する議案の取り下げを要

請したが市長は拒否いたしました。そ

の理由について市長の見解を伺う。 

５．市長は平成 23 年度の市政方針の中

で、「学校規模適正化については、過小

規模校の解消に向け、校区の再編と弾

力化、小規模特認校制度等も含めて検

討していく」と述べておりますが、市長の

見解は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

６．同じく平成 23 年度の施政方針の基本

政策の中で「島全体の均衡ある発展を

図るためには高齢化が著しい農村部

や、離島地域における若年層の定住促

進と地域力の向上を図る必要がある」と

述べられましたが、学校を廃校にして、

若者の定住促進をどのように図ることが

できるのか、市長の見解を伺う。 

 

１．今回の来間中学校の廃校について、

来間地域住民保護者を完全に軽視し、

さらには、地方切り捨ての教育委員会の

強権的、かつ一方的な頭越しの提案依

頼であり、方針であると考えますが、宮

國博教育委員長の見解を伺う。 

２．来間中学校の廃校の議会提案依頼は

拙速であり、改選後の議会でもっと時間

をかけて議論をし、提案依頼するように

申し入れたが拒否されました。今定例会

に提案するように市長に依頼した最大

の理由は何か伺う。 

３．小学校、中学校における問題行動に

は、暴力行為、器物破損、いじめ、家

出、金銭せびり、喫煙、飲酒、不登校等

があるが、平成 24 年度、平成 25 年度の

データを小学校、中学校別に示せ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．今年２月に発表された平均寿命の都道

府県順位の後退に強い危機感を持った

沖縄県は、全庁的に健康行政を推進し

ていくと発表しているが、宮古島市の取

り組みについて伺う。 

２．私はこれまで、一般質問で本市もシン

グルマザー世帯、いわゆる非婚世帯に

寡婦適用いわゆる、みなし控除をするよ

う要望してまいりましたが、公営住宅の

家賃、幼稚園の保育料、住民税、所得

税等があるが、現在の宮古島市の取り

組みについて伺う。 

３．鏡原幼稚園では、平成 23 年度の入園

児が、25 名、平成 24 年度が 32 名、平

成 25 年度が 41 名と年々増加傾向にあ

り、鏡原幼稚園と併設して、市立鏡原保

育所を建設して欲しいと地域の保護者

から強い要望がありますが、当局の見解

を伺う。 

 

１．市道七原１号線の現在の進捗率は

何％か、それから、現在工事がストップ

しているが、その理由は何か伺う。また、

工事完成年度について併せて伺う。 

２．市道野原越１号線、市道盛加１号線、

盛加４号線、盛加５号線の道路整備計

画について伺う。 

３．地盛地域の道路整備計画について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
前里光恵議員 
 

５．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

７．宮古空港周辺の農地（国

有地）の払い下げについて 

 

 

 

８．上水道行政について 

 

 

 

 

 

９．環境未来税導入について 

 

10.牛まつり補助金について 

１．宮古島市はこれまで、乳牛専業農家に

対して、どのような助成や補助を実施し

てきたか、その実績について伺う。（平

成 23 年度、24 年度、25 年度） 

２．宮古島市の学校給食用の牛乳は 2001

年度から生乳 100％となり、今年度の１

学期終了まで継続して提供されてきたと

ころであるが、現在、島内で必要な生乳

の確保が困難となっているが、見通しに

ついて伺う。 

 

１．本市の去った干ばつによる被害状況に

ついて具体的に示せ。 

２．農作物への散水の実績について伺う。

（助成金額等） 

３．農業用水確保のための地下ダムの増

設計画について 

 

１．宮古空港周辺の農地国有地につい

て、市が国から一括払い下げて、その

後に各小作農家に払い下げていくべき

であると考えるが、市長の見解を伺う。 

 

１．平成 24 年度、未処分利益剰余金 

 194,878,784 円となっています。黒字経

営であり、上水道料金体系を見直し、水

道料金を引き下げるべきであると考える

が当局の見解を伺う。 

 

１．環境未来税導入の推進について伺う。 

 

１．平成 24 年度の牛まつりは台風のため

中止となったが、補助金執行状況につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 22 番 
垣花健志議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．市民の意見、要望について 

 ①市長へ直接、意見や要望を聞いても

らいたいとの声があるが、ＦＡＸまたは

目安箱等の対応は行えないか。 

２．庁舎のＬＥＤ化について 

 ①ＬＥＤの使用状況について 

 ②今後について 

３．航空機の飛行ルートについて 

 ①下地字川満では航空機の離陸の際、

騒音がひどく、ときには会話にも支障

を来すほどである。旧下地町時代は騒

音問題は解消されていたが、ルートが

変更されているように思われる。調査

等、対応が必要であると考える。 

 

１．来間中の統廃合について 

 ①統合についての委員会は設置される

のか。（統合に向けた作業工程） 

 ②来間中の生徒達と下地中学校との交

流（体験入学等）はあったか。 

  

１．待機児童対策について 

 ①保育士の確保について（就職要請活

動について） 

 ②保育所用地の国有地提供について 

 ③無認可保育所への助成について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 22 番 
垣花健志議員 
 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
５．道路行政について 
 
 
 
６．環境行政について 

１．干ばつ対策について 

 ①散水の台数と補助額について 

２．農商工連携事業について 

 ①事業内容について 

 ②進捗状況について 

 ③半ナマモズク機の稼働について 

３．池間島の野そ対策について 

 ①キビ被害の現状について 

 ②空中散布について 

４．圃場整備について 

 ①大浦地区の土地改良について 

５．サンゴ礁の保全について 

 ①サンゴ礁保全に関する国際会議につ

いて 

  ア．宮古島市からの参加について 

 ②八重干瀬について 

  ア．日本一のサンゴ礁群と言われてい

るが、あまり知られていない。全国へ

アピールする必要があるのではない

か。 

６．トラッシュ率について 

 ①製糖会社によってトラッシュ率が違うと

の声がある。各社の手刈とハーベスタ

ーのトラッシュ率はどうなっているか。 

１．市道の管理について 

 ①腰原 12 号線について 

 ②高野９号線について 

 

１．不法投棄について 

 ①平成 24 年度、25 年度（実績）の処理

について 

 ②不法投棄監視パトロールについて 

 ③今後の取り組みについて 

  ア．なぜ、不法投棄がなくならないか、

取り締まり方法に問題があるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 20 番 
新城啓世議員 

１．市民の健康問題 １．特定健診について 

 ①その対象者数とその受診者数（受診

率）の推移 

 ②受診率に対する見解と今後の対応策 

 ③県内市町村別生命表の結果から本市

の実態に対する見解 

 ④今後の取り組み 

２．特定健診対象者以外の市民の健康実

態 

３．後期高齢者市民の健康 

 ①2012 年度介護サービス受給者の実態 

  ア．介護区分ごと人口比及び独居介護

か否かを含む自宅介護か施設介護

の区別 

 ②2012 年度サービス費用総額及び市の

負担額とその原資 

 ③負担減額のための施策 

 ④介護施設の実態 

  ア．施設の実態（事業所の概要：収容

力と入所者数、従事者等） 

  イ．需給バランス 

 ⑤問題点と今後の施策 

４．児童生徒の健康 

 ①肥満児の実態 

 ②市の分析と取り組み 

 ③長期療養者の実態と行政の支援のあ

り方 

５．市職員の健康問題 

 ①メタボリックシンドローム実態 

 ②今後の取り組み 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 20 番 
新城啓世議員 

２．教育 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行政サービス 

１．「来間中学校の存続を求める請願書」

について 

 ①通学に係る負担とは 

 ②台風発生時等の安全管理とは 

 ③保護者の経済的精神的負担とは 

 ④統合は学習環境の悪化とは 

 ⑤廃校は教育を受ける権利を侵害とは 

２．下地小中一貫教育の考えは 

 

１．総合庁舎とシンボルタワーの建設 

２．庁舎内喫煙室の設置 

３．職員のサービス業としての意識改革 

４．市道の里親制度の拡充 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 21 番 
嘉手納学議員 

１．下地島と伊良部島間の入

江の環境整備について 

 

 

 

 

 

 

２．下地島の残地の有効利活

用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画区域の見直しに

ついて 

１．この入江環境整備については、６月

定例会でも質問いたしましたが、この

入江の整備は将来の伊良部地区の観

光産業の形態を大きく左右すること

になるのではないかと私は考えてい

ますが、現在の進捗状況と今後の計画

を詳しく説明を求めたいと思います。 
 
１．今、現在城辺にある農業試験場を下

地島に移転する案が宮古島市から、沖

縄県に要望として上げられていると

聞いていますが、宮古島市が農業的利

用ゾーンとして 75 ヘクタールを整備

して無農薬の野菜、果樹栽培を計画す

る中で農業試験場を下地島に移転す

ることは、今後の下地島の残地の有効

利用と宮古島市の農業振興に大きな

期待が寄せられることではないかと

思いますが、沖縄県と宮古島市の調整

はどうなっているのか聞かせてくだ

さい。 
 
１．以前に質問しましたが、伊良部地域

の都市計画について、都市計画区域に

編入された場合、道路幅員の関係上、

セットバックさえも設定できない、そ

うなれば自然に再建築ができない状

況が発生しますが、再建築が可能な場

所と再建築ができなくなってしまう

場所が、特に北区、佐良浜において相

当の割合で生じてくることについて

の具体的な対策はあるのか、現段階で

当局はどのように考えているのか、沖

縄県との調整等も含めて進捗状況を

聞かせてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 21 番 
嘉手納学議員 

４．スカイマークの再運行後の

状況について 

 

 

 

 

 

 

５．宮古島市の総合庁舎の建

設計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．路線バスの見直しについ

て 

１．スカイマーク社の再運行後の利用状況

は現在どうなっているのか、私たちの生

活路線としても、観光的な見地から考え

てもスカイマーク社の継続は大きな役割

を果たしてくれていますので、利活用促

進もどのような状況になっているのか聞

かせてください。 

 

１．旧町村には現在も支所がありますが、

支所はなくてはならないと地域の住民は

考えていると思いますが、最低限の業

務以外は職員定数の合理化、市民への

行政サービスと利便性を考えた場合、ど

うしても総合庁舎は必要不可欠だと思

いますが、市長はどのように考えている

のか、具体的な計画があれば聞かせて

ください。 

 

１．伊良部大橋完成後のバス路線見直し

の案はできているのか。市民へのサー

ビス向上と観光的な見地から金額をいく

らか設定して１日乗り放題の料金設定

はできないものなのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ３番 
西里芳明議員 

１．旧城辺庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．今回の９月定例会に解体工事費が補

正されているのですが、この解体工事は

いつ頃行われるのかお聞かせ下さい。 

２．旧城辺庁舎の跡地利用検討委員会

が、８月 28 日に第２回目の委員会が開

かれたと聞いていますが、どのような案

が出されたのか、当局はこれについてど

う対応していかれるのかお示し下さい。 

 

１．新城海岸のトイレ・シャワー施設が手狭

で老朽化が進んでいますが、取り壊して

改修工事をなされるのかどうか、お聞か

せ願います。 

 

１．市道Ａ－76 号線の改修工事はなされ

ないのか。と言うのもこの道路は凹凸も

激しく市道と私有地の区別もしづらく側

溝もないため、雨の日は雨水が私有地

の敷地内に氾濫して入ってきてしまうの

で、どうしても改修工事を行ってほしい

のですが、当局の考えをお聞かせ願い

ます。 

２．ばっしらいん交差点前信号機の時差式

信号について３月議会でも質問しました

が、沖縄県公安委員会と調整するという

ことで、答弁をいただいたのですが、沖

縄県公安委員会とはどのような調整がさ

れているのか。と言うのも、信号機がＬＥ

Ｄに変わったにもかかわらず、時差式に

なっていないので、詳しく説明して下さ

い。 

 

 

 

 

 



 - 23 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ３番 
西里芳明議員 

４．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．宮古島市城辺陸上競技場

のナイター設備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺地区に城辺出張所を造る考えは

ないか。と言うのも、沖縄県立宮古病院が

移転してしまって、城辺地区から車で 10

分位、距離が延びているため、城辺地区

住民の不安が大きくなっていることから、こ

の質問をさせてもらいました。答弁をよろし

くお願いします。 

 

１．宮古島市城辺陸上競技場のナイター 

設備が壊れています。早急に改修工事を

行ってほしいのですが、当局の考えをお

聞かせ願います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 24 番 
池間 豊議員 
 

１．学校統廃合問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．狩俣地区の貯水タンクに

ついて（遠見台にある貯水

タンク） 

 

 

 

３．観光地の保全と美化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

１．来間中学校の統廃合について  

 ①なぜ、解散議会で提案したのか。 

 ②新選良の次の年度でもよかったので

はないか。 

 ③適正規模化が理由にあっても、子ども

の人権をないがしろにする、または、パ 

トカーを呼ぶ騒動がおこったことについ

て教育委員長の見解を求める。 

２．なぜ、これほどまで、各地域住民の強

い反対があるのか、手続きの進め方、手

法に問題があるのではないか。 

３．統廃合問題は、地域の活性化、経済

問題と表裏一体であり、説明会では、具

体案を示しながら同時に説明すべきで

はなかったか、今後の説明会をどう考え

ているのか。 

 

１．建設年度は。 

２．コンクリートや配管の劣化の検査は。 

３．破裂した時、真下に住む住民の危険性

があるが、移転についてはどのように考え

ているか。 

  

１．観光地の保全について 

２．観光地の美化清掃について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番    
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市伝統工芸館建設事業につい

て 

 ①新聞報道によると、本年４月から８月ま

で「宮古上布」が１反も完成されず、非

常に厳しい状況にあるとのことですが、

現在の宮古織物事業協同組合の状況

について伺いたい。 

 ②施政方針の中において、老朽化した

伝統工芸センターについては、移転新

築し、上布の生産向上と後継者の育成

を図り、伝統工芸の振興に努めるとうた

っております。これまでの取り組みにつ

いて伺いたい。 

  ③新「宮古島市伝統工芸館」の取り組

み（事業内容）について 

 

１．サトウキビ対策・補助金事業の取り組み

について 

 ①サトウキビ株出管理費補助事業につ

いて 

 ②援効性肥料購入補助金事業について 

  

１．交通安全（出会いがしらの事故防止）

のための、農道整備状況・取り組みにつ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
山里雅彦議員 
 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市立、小・中学校運動場の全天

候型・タータン整備は、一括交付金を活

用して整備できないか伺いたい。 

２．西辺小・中学校併用プール建設につ

いて 

３．学校統廃合、来間中学校廃校案につ

いて 

 ①2014 年度、下地中と来間中との統廃

合に向けて、来間中学校の廃校案を教

育委員会は提出し、市当局は今定例会

に議案を提出しております。学校統廃

合問題は、地域住民との十分な議論が

なされるべきであり、住民との合意形成

が重要だと思いますが、今回、教育委

員会による来間中学校の廃校案提出

は、問題無く正しい判断であると思われ

るのか伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ２番 
仲間則人議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設について 

 ①宮古島市として用地を整備するに当た

りこの用地を借地とするのか、買い上

げするのか市の考えを伺います。 

 ②完成後、年間の利用計画は、どの様

に試算されているのか 

     ア.利用率 

     イ.収益 

  ③同施設の西側の利用計画はないか。 

   （例えば 10 年後とか） 

１．信号機設置について 

 ①あずき屋前に信号機設置は出来ない

か 

 ②久松小、中学校前に信号機設置は出

来ないか 

２．街灯整備について 

 ①松原 29 号線に街灯整備は出来ない

か、お伺いします。 

３．道路整備について 

 ①松原 32 号線の早期の道路整備は出

来ないか 

 ②久貝 19-２号線と中学校前の県道との

間に道路整備計画の考えはないのか

お伺いします。 

 ③村づくり交付金で久松地区農道整備

が行われています。（赤浜） 

   伊良部大橋のたもとから、この農道へ

の道路計画は考えていないのかお伺

いします。 

１．株出管理補助金について 

   ①補助率 

   ②申し込み時期（窓口） 

２．緩効性肥料購入について詳しく説明し  

 て下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ２番 
仲間則人議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スプリンクラーについて 

①スプリンクラーの付け根にバルブの設

置は出来ないかお伺いします。 

４．村づくり交付金久松地区整備の進捗率

を伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 23 番 
富永元順議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

３．道路行政について 

１．宮古島薬草健康アイランド構想につい 

 て 

２．下地島空港と残地の利活用について 

３．下地島と伊良部本島間の水路の整備 

 計画について 

４．八重干瀬（やびじ）の世界自然遺産登 

 録について 

５．全島防犯灯ＬＥＤ化計画について 

６．市営団地の雨戸の設置について 

７．県立水産試験場の建設誘致について 

８．ＩＴ企業の積極的誘致で雇用の創出と 

 若者の起業について 

９．パイナガマ公園整備計画と進捗状況に 

 ついて 

10.コンベンションホール建設計画とその 

 周辺地域でのモータースポーツ施設 

 の建設計画について 
11．男女共同参画社会における女性の  

 登用について 
12．独居老人対策について（緊急通報 
 システム等） 
１．観光地の公衆トイレの全面洋式化と管 

 理について 

２．クルーズ船の受け入れ計画について 

１．宮古高校東通りの道路拡幅整備計画

について 

２．出口通りの道路拡幅整備計画につい 

 て 

３．私道整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について伺う。 

①「防衛計画の大綱」の見直し案が自

民党から提言され､「島嶼防衛｣の名

のもと､オスプレイ導入やＦ15 戦闘機

の配備や､自衛隊の下地島空港配備

が浮上している。所在自治体として､

｢民間航空機以外は使用しない｣との

屋良覚書、西銘確認書を遵守すると

の姿勢を貫いていただきたい｡市長の

ご見解を伺う。 

１．「難病患者等渡航費助成事業｣につい

て､現在の状況と課題､今後の方向性に

ついて伺う。 

①申請書における主治医については､

当事者の状況を考慮することが求め

られる｡対応をお聞きしたい。 

②付き添いの年齢制限についての考え

方。 

③セカンドオピニオンについての対応。 

④課題と今後の方向性についてお聞き

したい。 

２．ハンセン病問題への取り組みについて

伺う。 

①ハンセン病療養所所在自治体として､

｢宮古南静園」の将来構想について､

地域と共生する施設への取り組みに

ついて､本市のお考えをお聞きした

い。 

②地方公共団体としての責務を果たす

ため､「ハンセン病回復者訪問相談支

援事業｣の実施に向けて､取り組んで

いただきたい。 

③偏見、差別をなくすための啓発の取り

組みについて､お聞きしたい (先駆け

て本市の職員、教育関係者の実施） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

３．商工労働行政について 

 

 

 

 

 

４．教育・文化の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．本市における母子、父子家庭の支援に

ついて､現状と課題について伺う。 

  また、母子世帯の自立支援について、

現状と今後の取り組みをお聞きしたい。 

１．街中コミュニティーバスの運行について 

①低額料金による小型周回バスの運用

について伺う。 

２．生活路線バスへの｢小型ノンステップバ

ス｣の導入については､検討は進んでい

るかお聞きしたい。 

１．学校の統廃合について伺う。 

①地域説明会における状況について､

どのようにお考えかお聞きしたい。 

②丁寧に地域の声をしっかり受けとめる

ことが求められる。今後の対応につい

てお聞きしたい。 

２．市立幼稚園の職員数及び配置につい

て､ 現 状 と課 題に つい て お聞き した

い。。     

３．図書館サービスの充実に向けて伺う。 

①遠隔地住民サービスの充実につい

て､新年度の取り組みを伺う。。 

②障がい者、高齢者へのサービス向上

について､新たな取り組みを伺う。。 

４．新中央図書館の建設に向けて､建設に

向けての予算と今後の取り組みについ

てお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

１．県市町村民所得について

（2010 年度ベース） 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．財政について 

 

 

 

１．宮古島市の市民所得について 

①第一次産業（農業、漁業等）の市内

純生産額（総売上高）はいくらか 

②第二次産業（建設業、加工業等）の

市内純生産額はいくらか 

③第三次産業（サービス業等）の市内

純生産額はいくらか 

④宮古島市の平均所得はいくらか 

⑤第一次、第二次、第三次産業それぞ

れの平均所得はいくらか 

１．下記の道路計画について説明して下さ 

 い 

①マクラム通り（ヤコブ保育園十字路か

らサンエーカママヒルズ店十字路前

まで） 

②大道線 

③荷川取線 

１．全国学力テストの結果について 

  ①宮古島市立学校の平均正答率を学  

   年、教科別に説明してください。 

②各学年、教科別の全国平均との比較 

③県内における各学年の順位 

④結果を受けての教育委員会、学校関

係者の見解と総括 

１．決算について 

  ①市税の減少と自主財源比率の低下   

についての説明 

  ②財政力指数が伸びない理由 

  ③経常収支比率が上がった理由 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ８番 
上里樹議員 
 

１．ＰＡＣ３配備と航空自衛隊

宮古分屯基地内工事につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＰＡＣ３配備について 
①ＰＡＣ３の展開候補地選定で市内３カ

所の調査を開始したという新聞報道

がありますが、防衛省から宮古島市

への要請と説明はありましたか。その

内容はどのようなものですか。 

②市有地の提供はすべきではないと考

えます。市長はどのような理由で土地

の提供を同意しましたか。 

２．航空自衛隊宮古分屯基地内工事につ

いて 

 ①今年 12 月から同分屯基地固定レー

ダー換装工事を行うということです

が、どのような工事ですか。また、建

築確認申請は行われていますか。 

１．来間中学校の廃校について 

 ①住民の声を無視して住民との合意を

得ることなく統廃合を急ぐべきではあ

りません。統廃合の前にやるべきこと

があると考えますがいかがでしょうか。

計画を直ちに白紙撤回し、住民の合

意を図っていくことこそ大事です。急

ぐ理由は何ですか。行政手続き上、

それで良いと考えますか。 

 ②複式に置ける教育に問題があると説

明していますが、現在の複式は何校

でその何処にどのような問題がありま

すか。 

 ③教育委員会のいう「学校規模適正化」

は現在計画されている対象校を統廃

合しても達成できません。将来は現

在対象にあがっていない地域も統廃

合の対象になりますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

３．ドーム型交流施設につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．税の徴収について 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④臨時教育委員会で住民の署名の存

在を知らない委員がいましたがそれ

でよいのか。 

１．ドーム型交流施設の建設計画につい  

 て 

①どのような施設ですか。事業計画はど  

のようになっていますか  

②建設場所はどこで、敷地面積はどうな 

っていますか。敷地は賃貸といこうこと

ですが、賃貸料はいくらになりますか。

また、建設費はいくらになりますか。ア

クセス道路の造成等の建設関連の整

備費はいくらになりますか。   

③建物の維持、管理、運営費はいくらを 

 見込んでいますか。 

１．滞納者に対する差し押さえについて 

  ①差し押さえに当たりどのような基準で

対応していますか。また、どのようなも

のを差し押さえの対象にしています

か。 

  ②納税相談はどのような対応をしてい

ますか。実態調査は行っていますか。 

１．国保について 

  ①短期証の発行件数と資格証明書の

発行件数、未更新世帯数はどのよう

になっていますか。 

  ②納税相談はどのような対応をしてい

ますか。実態調査は行っていますか。 

  ③宮古島市の保険税は一人当たりいく

らで県内市町村のなかでどの位置に

ありますか。また税の負担率はどうな

っていますか、それは県内市町村の

中でどの位置にありますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．と畜場建設について 

 

 

 

 

④保険税の引き下げにあたり 1 万円の

引き下げのためにいくらの財源が必

要ですか。 

２．介護保険について 

  宮古島市の保険料は一人当たりいくら

になっていますか。また県内市町村の

中でどの位置にありますか。また税の

負担率はどうなっていますか。それは

県内市町村の中でどの位置にありま

すか。 

３．子どもの医療費について 

  子どもの医療費を窓口で無料にすべき

と考えます。入院・通院とも中学校３年

生まで無料にするといくらの財源が必

要ですか。また、高校三年生までの拡

充でいくらの財源が必要になります

か。 

１．地下水の保全について 

  飲料用水の保全に影響が懸念されま

す。予定している放流水の地下浸透

による放流は妥当ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 26 番 
新里聰議員 
 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産行政について 

 

１．学校統廃合について 

 ①教育委員会では学校統廃合の手法に

ついて検証したことはあるか。 

 ②学校統廃合対象地区において反対の

意思表示として、請願書や公開質問

状が出されておりますが、対象地区住

民が激しく反対している原因について

市長及び教育委員会はどのように受

けとめているか。 

 ③教育委員会で基本方針が示されても

市長部局において廃校後の地域おこ

しのビジョンが全く示されないのはなぜ

か。 

 ④中学校の統廃合は基本方針どおりとし

ても小学校については、検討委員会

中間答申にもどり、中学校の推移を検

証しながら実施する等、柔軟な対応に

変更することはできないか。 

１．一括交付金による流通不利性解消事

業を恒久的な制度として法整備するこ

とが農業政策として最も重要と考える

が、知事や県選出国会議員と一体とな

って国に要請していけないか。 

２．紅イモ生産農家は当局の計画性のなさ

に不満をいだいている。今後の紅イモ

生産の方向性、見通しについて説明

を求めたい。 

１．宮古地区の漁港整備については、東

地区、西地区の区域設定で整備がな

されていると思うが 

 ①西地区における久松漁港から川満漁

港への港路しゅんせつはどうなってい

るか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 26 番 
新里聰議員 
 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②現行制度上しゅんせつ工事が出来な

いということであれば、その解決方法

はあるのか。 

１．市道新豊線の改良工事の計画はない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ５番 
下地博盛議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校の統廃合について（来間中廃校の

議案上程をめぐって） 

①「学校の規模適正化」、「複式学級の

解消」を目標に掲げた今回の統廃合

方針だが、「来間中の廃校」によって

主目標の何が達成されるのか、伺う。 

②現時点では来間に住む市民の、下地

中への統廃合についての合意は全く

得られていない（98％が反対）。文部

省通達は、住民合意も統合の重要要

件としているが、これも満たしていな

い。このことは、教育委員会の不手際

といえるが、現今の委員会は「問答無

用」の感がある。なぜこうまで統合実

績づくりにこだわるのか。理由を伺い

たい。法令遵守を信条とする市長の

見解も伺いたい。 

③教育委員会の予定する来年４月の統

合は、過小規模校が廃校の憂き目に

遭い、比較的規模の大きい学校に吸

収されていくという構図にならざるを

得ないが、両校生徒間に対等な統合

意識は生まれにくい。少数校生徒へ

の配慮に欠ける。両校生徒の対等な

統合意識を醸成するための、相応の

準備期間（ならし期間）は必要ないの

か、伺う。 

④教育委員会は今後、上程議案を留保

し、複数年をかけて手厚い統合のあり

方を探る意思を持てないのか、伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ５番 
下地博盛議員 

２．市長の政治姿勢について １．旧城辺町庁舎跡地の利活用について 

①平成25年度に旧庁舎の取り壊しが行

われるが、時期は何月になるのか、伺

う。 

②跡地利用策定委員の構成（人数、役

職、男女比率）について伺う。 

③具体的な跡地利用の計画策定及び

今後のスケジュールについて伺う。 

２．紫芋生産にかかる市の取り組み及び生

産組合の今後について伺う。 

①生産組合の現状について 

ア．参加農家数について 

イ．市内における加工製造業者数に

ついて 

ウ．販売先及び販売ルートの確立に

ついて 

②今後の計画等について 

ア．事業計画の練り直しがされると思

うが、具体的な方針はあるのか、伺

う。 

３．保良漁港の水深調査及びしゅんせつ

について 

①去る６月定例会で測量設計委託料が

承認された同漁港の水深調査につい

て、その後の進捗状況について伺う。 

４．市職員の定員適正化計画及び市保有

車両について 

①職員数について 

ア．市職員の定員適正化計画は、平

成 25 年度で 830 名、平成 26 年度

で 798 名、平成 32 年度で 660 名と

いう計画だが、平成 25 年現在の実

数を伺う。 

イ．現在の臨時職員数を伺う。 

②車両の保有台数について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ５番 
下地博盛議員 

 ア．今年６月時点での保有台数は

347 台（６月定例会答弁）。うち、総

台数のなかで普通乗用車の数及

び軽貨物車を除く軽自動車の数を

伺う。 

イ．市所有のバイク（50cc 以下）の数

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．学校統廃合と学校規模適正化の関連

についての見解。 

２．来間中学校を廃校にする教育委員会

の行政手法は妥当なあり方と思います

か。その理由。 

３．複式学級の存在を教育委員会は、学

校教育の上でどのような問題を有してい

ると捉えているのか。 

４．宮古島市教育委員会は「教育環境改

善のためには統合が必要」としている

が、その根拠を問います。 

５．地域と学校、地域と教育についての教

育委員会の見解を伺う。 

６．2013 年度学力テストにおける宮古島市

の結果はどのようになっているのか。そ

れを踏まえてどのような認識をもってい

るのか。また、どのように総括しているの

か。 

 

１．子育て支援について 

①子ども・子育て関連３法について 

ア．その概要と、それにもとづく本市

の取り組み計画を問い、これによっ

て市の保育行政はどのように変わ

りますか。 

イ．特に子ども・子育て支援の概要と

その取り組み計画について伺いま

す。 

②宮古島市の保育所の状況について 

ア．平成 25 年度の公立、法人のそれ

ぞれの入所者数、入所率、待機児

童数はどのようになっていますか。 

③児童館設置について 

ア．宮古島市には現在いくつの児童

館施設があって、その運営利用状 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢について 

  況はどのようになっていますか。城

辺地域における児童館設置計画

はどのようになっていますか。 

２．高齢者福祉施策について 

①平成 12 年から介護保険制度が実施

されていますが、本市において現在、

在宅サービス、施設介護サービスを

利用している人はそれぞれ何名で、

今後の推移についてはどのように予

測されていますか。 

②高齢者の生きがい健康づくりや介護

予防サービス事業はどのようになって

いますか。各集落センターを利用した

老人サービス事業の展開を要望があ

ります。 

 

１．地域の過疎化問題について 

①合併後８年になるのに旧郡部の過疎

化は進む一方である。過疎化の問題

を市長はどのように受けとめ、その対

策、手だてを考えたことがありますか、

伺います。 過疎化対策こそが市政、

行政運営のバロメーターであると思い

ます。ハード事業面ばかりでなくソフト

事業面や人間が住みつくための行政

が行われていないと思うが、市長の見

解を伺います。 

２．ドーム型施設建設計画について 

①施設の位置選定及び決定はどのよう

な過程を経てなされたのですか。 

②総事業費 30 億円をかけての計画で、

一括交付金を活用するとのことです

が、その建設費は具体的にどのように

計画されていますか。 

３．景勝地城辺仲原ムイガー周辺の整備 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  事業について 

①同事業は平成２１年に村づくり交付金

事業で新規採択されていると思いま

すが、その後どうなっていますか。 

４．新城地区の湧水（公園）池の整備事業

が一向に進展をみせていないが、どの

ようになっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 17 番 
上地博通議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

３．焼却炉の撤去について 

 

１．地域間格差をなくすためにどんな政策

を考えているか。 

２．産業の振興（商・工業）をどのように図

っていくのか。 

３．農業振興の具体的政策 

①畜産業の振興について 

②サトウキビの振興について 

③野菜（施設野菜）の振興について 

④露地野菜の品目と振興策 

⑤マンゴーの販売戦略について 

⑥その他新規作物 

４．観光業の振興について 

①宮古島の観光産業の課題は何か。 

②今後 PR すべき点は何と考えるか。 

③イベント等は今のままでよいのか。 

 

１．国防上、陸上自衛隊の配備は必要と

考えるが、市長の見解は。 

２．外国公船の領海侵犯が多発している

が、宮古島市への影響は考えられる

か。 

３．自衛隊が配備されると、経済効果はあ

ると考えられるか。 

 

１．新里の焼却炉の撤去はどうなっている

のか。 

２．なぜいつまでも撤去されないのか。撤

去時期を示せ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．宮古圏域空港の利活用に関する検討

委員会について 

①下地島の利活用などを踏まえ、８月

30 日検討委員会が開かれ本市の企

画政策部長と宮古島商工会議所専

務理事が会議に参加されたとしてい

る。2012 年度に開催した「下地島空

港利活用検討協議会」で示された実

現可能性のある提案を踏まえて５案

が提言されている。その具体的な内

容と、本市が目指すベターな将来像

について示してください。 

２．野鳥観察のネットワークづくりと体験観

光を推進するため、与那覇湾、池間湿

原及び嘉手苅入江、伊良部島などの入

江水域の整備について（一括交付金活

用） 

①与那覇湾…ラムサール条約の整備事

業で久松側（例えば通称：一郎島）

に、漫湖公園に類似した生態系の観

察センターの整備はできないか。 

②池間湿原及び嘉手苅入江…繁茂し

た水草を除去し、野鳥や多様性昆虫

類の生態系の保存はできないか。 

③伊良部島を含む島内の入江水域に

流入した赤土を除去し、野鳥の生息

地として整備できないか。 

３．財政について（大型公共工事につい

て） 

①伝統工芸センター、新ごみ処理施

設、未来創造センター（用地買収費

含む）、ドーム型交流施設、平良港漲

水地区再開発事業、各事業ごとの財

源の内訳を資料で示していただきた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

②財政計画について 

ア．平成２７年度で合併算定替分（交

付税特別枠）が終わり、平成 28 年

度から交付税の縮減が始まる。こ

れから大型公共工事が始まるが、

平成 27 年度以降の中期財政計画

は策定されているのか。 

③平成 24 年度の決算における市債額

は幾らか。市民１人の借金額は幾ら

か。 

４．久松漁港の埋立地の活用について 

①久松漁港の埋め立て地の活用計画

について、市は平成 22 年度の早い

時期に地元漁業者との意見交換会を

持ちたいと考えているとご答弁され

た。しかし、具体的な進展が見られな

い。どうなっているか。 

５．第二次集中改革プランについて 

①宮古島市定員適正化計画では、平

成 25 年度の職員数を 830 名とし、21

人の採用を予定していたが、40 名を

採用している。その理由と適正化計

画との整合性を伺う。 

 

１．松原 29 号線の道路植栽について 

①平成 21 年 12 月定例会で質問しまし

た。「調査したところ植栽の木はク

ロキで、ほとんどが枯れたり、折れ

たりで景観を損ねております。早急

に取り除く方向で対応いたします」

とお答えされた。しかし、４年間一向

に改善されない。どのようになってい

るのか。 

２．新豊線の道路整備について 

①平成 22 年６月定例会、副市長は「ほ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

  かに整備を優先すべき道路がある

ことから、現在のところ道路舗装整

備の計画はございません。今後検討

が必要であると考えております」と

お答えされたが整備が進んでいな

い。検討はされましたか。整備計画は

ありませんか。 

３．西里通りの整備について 

①コミュニティー道路の整備が望ましい

との本市の方針は示されているもの

の、整備計画が一向に進まない。原

因はどこにあるのか。 

 

１．宮古島産紫芋の安定生産、供給につ

いて 

①2012 年度（初年度）の販売量実績は

目標の計画の半分約 55 トンにとどま

ったとしている。これでは生産農家が

成り立たなくなる。原因と今後の対策

を示していただきたい。 

 

１．市長の進める教育行政の理念を示して

いただきたい。 

２．学校統廃合問題について 

①学校の統廃合による適正化を進める

のであれば、宮古島市全域の市立小

中学校を対象とした議論を進めるべ

き。来間中を下地中に統合してもな

お小規模校に変わりない。文科省の

言う学校規模適正化にした場合、宮

古島市で小中学校は何校が適正規

模か。また、将来的な適正化の展望

を具体的に示せ。 

３．教職員の働き方の改善について 

①市町村単位での「労働安全衛生委員 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

５．福祉行政について 

 

   会」の設置はできないか。 

 

１．市町村別生命表（2010 年度）が発表さ

れた。それによると、宮古島市の平均寿

命は県内 37 位。男性の平均寿命は県

内でワーストとなっている。沖縄県は、知

事を筆頭に「健康・長寿おきなわ」の復

活に向けて推進本部を設置している。

宮古島市の取り組みを伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 25 番 
下地智議員 

１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業振興について 

１．スカイマークの利用状況と継続運航の

是非について 

２．先島航路の旅客船運航について 

①県への働きかけはどうなっているか。 

②運航会社への働きかけはどうなって

いるか。 

３．先島圏域としての観光振興の可能性に

ついて 

４．比嘉加治道集落排水路の今後の取り

組み状況について 

５．旧城辺町役場跡地検討委員会での取

り組み状況はどうなっているか。 

６．水溶性天然ガス開発の今後の計画と

活用策と相乗効果について 

７．墓地集団化に向けての取り組み状況。 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業

について 

①これまでの実績はどうなっているの

か。 

２．本市が取り組んでいる宮古－那覇間の

助成策である生鮮水産物流通不利性

解消事業の内容とこれまでの実績はどう

なっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 10 番 
棚原芳樹議員 

１．市長の政治姿勢について 
 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．県営広域公園の整備計画について 

３．伊良部島と下地島間の入江環境整備

計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

４．伊良部地区観光地環境整備について 

５．下地島空港残地の農業的利用ゾーン

の整備について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

６．伊良部宇佐和田のコミュニティーセンタ

ー建設について 

７．伊良部地区での海洋深層水事業計画

の推進について 

８．伊良部大橋橋詰広場整備計画につい

て 

９．全天候型スポーツ観光交流拠点施設

整備について 

①総事業費について 

②施設の規模と内容について 

10．中央図書館、中央公民館新築工事に

ついて 

①総事業費について 

②施設の規模と内容について 

11．伊良部地区、生活雑排水の適切な処

理について 

12．宮古島市のオニヒトデ駆除に対する取

り組み状況について 

13．国有地の払い下げについて 

14．トゥリバー地区リゾート開発計画につい

て 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

15．伊良部下地島、シュノーケル、ダイビ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 10 番 
棚原芳樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．医療・福祉行政について 

 

  ングポイントの中の島でのトイレ、シャワ

ー施設、駐車場の整備について 

16．総合庁舎建設計画について 

①建設場所、時期、規模、総事業費に

ついて 

17．伊良部地区、通称乗瀬橋の整備計画

について 

１．伊良部地区におけるエダマメ生産の現

状と今後の計画、選果施設整備計画に

ついて 

１．伊良部地区市道35 号線整備計画につ

いて 

２．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

 ①現在の進捗状況と今後の計画につい 

て 

 ②上水道の整備計画について 

３．伊良部大橋伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備計画について 

４．沖縄クボタ宮古営業所より、富士製菓

製パンに抜ける道路拡幅整備について 

５．伊良部地区通称ぬーし橋の整備計画

について 

６．イオンタウン宮古南ショッピングセンタ

ーＴ字路と宮古電水土木前の信号機設

置について 

１．宮古島市の平成 20 年度～平成 24 年

度の医療費の推移について 

 ①宮古島市の医療費削減対策について 

 


